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В преддверии Меж-
дународного дня инва-
лидов фракция КПРФ в 
Мосгордуме провела 
круглый стол на тему: 
«Организация спор-
тивно-массовой ра-
боты с инвалидами и 
лицами с ограничен-
ными возможностями 
здоровья в городе 
Москве». В работе 
круглого стола при-
няли участие руково-
дители общественных 
организаций, предста-
вители ГБУ «Мосгор-
спорт» Москомспорта, 
тренеры, активные 
жители, инвалиды и 
люди с ограничен-
ными возможностями. 

 
По данным организатора 

круглого стола депутата Вик-
тора Максимова, сейчас в сто-
лице проживает около 1 млн 
человек с инвалидностью, из 
которых 50 тыс. – дети. Пато-
логиями опорно-двигательного 
аппарата страдают порядка  
15 тыс. человек, слабовидящих 
и незрячих москвичей свыше  
10 тыс. человек, около 5 тыс. 
слабослышащих, страдающих 
ДЦП тоже около 5 тыс. 

 «На реализацию мероприя-
тий подпрограммы «Социаль-
ная интеграция инвалидов и 
формирование безбарьерной 
среды для инвалидов и иных 
маломобильных граждан» из 
бюджета на 2024 год выде-
лено более 10 млрд рублей, на 
2025 год – 10 млрд 300 млн, 
на предоставление инвалидам 

(включая детей-инвалидов) 
услуг по медико-социальной и 
социокультурной реабилита-
ции, спорту и туризму в 2024 
году заложено почти 8 млрд 
рублей, – рассказал Макси-
мов. – Неотъемлемой частью 
подготовки спортивного ре-
зерва и развития спорта выс-
ших достижений стало прове-
дение в городе Москве круп-
ных спортивных мероприятий 
для лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья и инва-
лидов. На реализацию меро-
приятий госпрограммы «Спорт 
Москвы» в 2024 году выде-
лено почти 90 млрд рублей, на 
реализацию мероприятий по 
развитию детско-юношеского 
спорта и спорта высших до-
стижений – более 32 млрд 
рублей». 

Однако депутат уверен, что 
на практике инвалиды не все-
гда ощущают такую внушитель-
ную бюджетную поддержку. К 
Максимову обратились сотруд-
ники и воспитанники отдела 
адаптивной физической куль-
туры Управления по развитию 
массового спорта в САО  
г. Москвы ГБУ «Мосгорспорт» 
Москомспорта. Председатель 
Общественного совета по физ-
культуре и спорту САО  
г. Москвы при КПРФ Владимир 
Кирюткин отметил, что органи-

зация занятий физкультурой 
для людей с ОВЗ сильно отли-
чается от организации занятий 
для здоровых людей. Здесь не-
обходимы специально подго-
товленные сотрудники, специ-

альное оборудование и инвен-
тарь. И решение этих проблем 
– вопрос не только здоровья 
граждан, но и осуществления 
социальной поддержки. Инва-
лиды должны иметь возмож-
ность жить нормальной 
жизнью и заниматься спортом. 

 Начальник отдела адаптив-
ной физической культуры при 
Управлении по развитию мас-
сового спорта в САО г. Москвы 
ГБУ «Мосгорспорт» Моском-
спорта Александра Беспалова 

отметила, что отдел адаптив-
ной физической культуры ак-
тивно сотрудничает с интерна-
тами на территории округа. У 
них достаточно много интерна-
тов для людей с интеллектуаль-

ными нарушениями, с наруше-
нием опорно-двигательного 
аппарата, с нарушением по 
слуху. Активное сотрудниче-
ство продолжается также с 
АНО, НКО, общественными ор-
ганизациями инвалидов. С 
Всероссийским обществом 
слепых ведётся работа по раз-
витию новых видов спорта, на-
пример, настольного тенниса 
для слепых. Среди проблем 
можно выделить сокращение 
времени на занятия для инва-

лидов. Они имеют возмож-
ность посещать только две бес-
платные секции по одному часу 
в неделю, то есть это всего 120 
минут в неделю. И так по всем 
видам спорта. Это крайне 
мало. 

На круглом столе с докла-
дами также выступили специа-
листы по реабилитации и адап-
тивной физкультуре, а также 
тренеры спортивных команд 
для детей с ОВЗ. Начальник 
Управления по развитию мас-
сового спорта в СВАО г. 
Москвы, ГБУ «МОСГОРСПОРТ» 
Москомспорта Сергей Ларин 
ответил на вопросы участни-
ков круглого стола. Был принят 
проект резолюции, согласно 
которому предлагается восста-
новить отделы адаптивной фи-
зической культуры в админи-
стративных округах города 
Москвы, строго соблюдать 
нормативно-правовую базу по 
работе с людьми с инвалид-
ностью и ОВЗ, разработать об-
щегородскую программу по во-
влечению в спорт лиц с ОВЗ, а 
также инициировать проверку 
законности закрытия и пере-
профилирования помещения, 
изначально выделенного под 
спортивно-массовую работу  
с населением по адресу:  
г. Москва, ул. Петрозаводская, 
д. 12, корп. 1.

Всем — равные 
возможности

За первое полуго-
дие 2023 года почти 
на четверть выросло 
число дел о банкрот-
стве организаций, ко-
торые находятся на 
рассмотрении в рос-
сийских судах. Об 
этом на днях сообщил 
Константин Чекмы-
шев, заместитель 
главы Федеральной 
налоговой службы.  

Он назвал «колоссаль-
ным» увеличение с 50,3 до 
62,6 тысяч дел (рост больше чем на 20%). 
При этом по большей части они являются 
«затянутыми», то есть процесс может 
длиться годами. К августу 2023-го задол-
женность организаций увеличилась на 
33% по сравнению с началом прошлого 
года и составила 102,9 трлн рублей.  

Ещё быстрее растёт и число личных бан-
кротств. За тот же период суды признали 
несостоятельными 163 тысячи россиян – 
на 34% больше, чем в прошлом году в ана-
логичный промежуток времени. К новому 
году в целом их количество может перева-
лить за миллион.  

В общей сложности 65% дел в арбит-
ражных судах именно о банкротстве.  

Все эти показатели являются тревож-
ными сигналами. Рост числа банкротств 
организаций говорит о том, что, не-
смотря на все увещевания правитель-
ства о поддержке предприниматель-
ства, обстановка для малого и среднего 
бизнеса по-прежнему остаётся крайне 
неблагоприятной. Первыми страдают 
сотрудники, которые попадают под со-
кращение при ликвидации компаний.  

В совокупности это приводит ещё к 
большей нестабильности на рынке и не-
гативным последствиям для всего об-
щества.  

Новые антирекорды явились результа-
том недостаточной поддержки малого и 
среднего бизнеса со стороны властей, 
высокого уровня коррупции и однобо-
кого государственного управления. Это 
свидетельствует о системных проблемах 
и углубляющемся классовом неравен-
стве в обществе. Власть, предоставляя в 
первую очередь олигархам и крупному 
бизнесу привилегии и поблажки, поддер-
живает господство совсем узкой про-
слойки сверхбогатого меньшинства над 
всеми другими слоями общества, в ре-
зультате чего страдают и мелкие хозяй-
чики, и трудовой народ 

Такое неравенство в поддержке биз-
неса и фаворитизм властей в отношении 
крупного капитала усугубляют существую-
щие социальные и экономические проти-
воречия. 

Денис Парфёнов,  
депутат Государственной Думы

Страна банкротов КПРФ: за достойную 
жизнь большинства  Коммунисты в Государственной Думе проголосовали против 

бюджета на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов. 
Коммунисты не могут согласиться с приоритетами и подхо-
дами, заложенными в главном финансовом документе 
страны. Даже в такое нестабильное время, как сейчас, госу-
дарство обязано говорить о долгосрочных приоритетах и до-
биваться, чтобы бюджет верстался с опорой на них.  

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей Обухов прокомментировал позицию 
фракции. 

«Бюджет – это выбор приоритетов. Фракция КПРФ не согласилась с приори-
тетами и подходами, заложенными в бюджете, – подчеркнул он. – Мы не со-
гласны с прокормом ростовщиков, когда при минимальном дефиците в бюджете 
закладываются огромные заимствования у банкиров под огромные проценты. 

Мы не согласны, что отвергнуты наши предложения на 40% увеличить до-
ходы, так как «Единая Россия» продолжает жалеть олигархов и сверхбогатых.  

Мы не согласны с заложенным в бюджете глубоким неравенством между ос-
новной массой населения и кучкой людей, зарабатывающих на сверхдоходах от 
продажи природных ресурсов за рубеж. Пора ввести прогрессивную шкалу НДФЛ, 
налоги на роскошь и сверхпотребление. 

Мы голосовали против недостаточного финансирования образования, 
науки, промышленности, села. 

Мы голосовали против того, чтобы граждане выкладывали из своих карма-
нов 2 трлн руб. на медпомощь, хотя всё это по закону должно быть бесплатным. 

Мы голосовали против того, чтобы из-за недостаточного финансирования 
лекарственного обеспечения погибло 50 тыс. только больных сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями, сахарным диабетом и хроническим гепатитом C. 

Мы голосовали против низких пенсий, против отсутствия индексации пенсий 
работающим пенсионерам, против невыполнения обязательств перед вы-
езжающими с Крайнего Севера, против заморозки советских вкладов. 

Мы голосовали против того, чтобы социальная помощь была ниже и так 
сверхнизкого прожиточного минимума, а расходы на протезы, даже в условиях 
СВО, сокращались. 

Мы выступаем за достойную жизнь для большинства, а не кучки нуворишей. 
Для этого нужно повысить расходы по многим социальным статьям в разы и ис-
точники доходов для этого есть. Но наши предложения отвергает «Единая Россия». 

Именно поэтому фракция КПРФ голосовала в третьем чтении против бюд-
жета тупикового курса». 

Обухов также отметил, что в Думе официально оформилось новое проправи-
тельственное большинство в лице «Единой России», ЛДПР, «Новых Людей» – 
все они поддержали бюджет в третьем чтении. 


